

LA CARIDAD

E. B. de la

PAX VOBIS

Semanario Católico con censura eclesiástica

Cartagena 9 de Marzo de 1918

AÑO XIV | No se devuelven los originales

Redacción y Administración: PLAZA DE LOS TRES REYES, 2

Número suelto cinco céntimos | N.º 504

Sin Catolicismo es vana toda renovación

Dícese que nos hallamos en tiempos de renovación; no faltan personas sensatas que no admiten semejante afirmación, toda vez que para la renovación y la regeneración pretendidas es menester tener un criterio, una orientación fija, fundado aquél y ésta en principios ciertos y hasta infalibles y además que las inteligencias y los espíritus de los que marchen al frente y de los que hayan de obedecer, piensen y sientan al unísono y todos a una colaboren a la fealdad pública y por lo mismo estén dispuestos a sacrificar sus intereses, sus pasiones y sus egoísmos.

Ahora bien; dejamos al lector benévolo el juicio que le merezca la marcha de las cosas en nuestra Patria bien considerados los datos que nos suministran los papeles públicos. Con más de una docena de banderas que se hallan desplegadas al aire en actitud de reclutar afiliados y prometiendo todas la dicha y prosperidad de esta nación digna de mejor suerte, no vemos, por ningún lado, las condiciones susodichas al efecto de lograr la anhelada renovación. Antes bien parece aquí ser de aplicación aquel principio infalible de Nuestro Divino Redentor al referirse a las divisiones y divergencias de las naciones: "Todo reino dividido en su interior será desolado y fuera del reino de Dios o de la Iglesia católica todo es desolación y ruina pero vemos, dirá alguno, no puede negarse que en España se notan aires de reformas, de regeneración, de mejora. Tal vez los que

tal afirman, estén mas en lo cierto; porque movimiento hacia delante si que lo hay. Las últimas elecciones a diputados a Cortes indican que todavía alienta en España el instinto de conservación al no otorgar el voto electoral a las llamadas izquierdas en el peor sentido de la palabra, hasta el punto de que puedan entonar himnos de triunfo. Dicho está que las derechas y los católicos no tienen motivos para declararse tampoco triunfadores y menos para dominarse en sus laureles; antes bien deben prepararse y organizarse por todos los rincones de España y mediante un plan y programa y la designación de candidatos estar dispuesto a entablar nuevas campañas que merezcan el título de decisivas.

A alguien le parecerá un poco extraño que en plena cuaresma y en un semanario católico hablemos de política; pero no olvidemos que el Episcopado en pleno de España nos habla de haber de cumplir esos deberes en la esfera pública como impuesto por Dios toda vez que en ellos estriba la salvación de la Religión y de la Patria. "Es el cumplimiento de un estricto deber dícese, ante la gravedad de la circunstancias que nos rodean y oprimen lo que nos obliga a recordar enseñanzas, doctrinas y normas de acción católica acerca de algunos deberes sociales y políticos cuya práctica leal y sincera, contribuirá al feliz desarrollo y victorioso vencimiento de la tremenda crisis por la que hoy atraviesa España." Prelados ha habido que han consagrado a este tema sus Pastorales de cuaresma.

¿Quién creará que han pasado

los momentos de suma gravedad, críticos y solemnes de que no habían los Reverendísimos Prelados? Ninguno que observe el ambiente se atreverá a suponer que la lucha no sea de carácter permanente y hasta mundial y que la contienda no es la entablada entre bandos que aspiran al ejercicio del Poder, sino de otras más hondas de ideas y sentimientos opuestos, que afectan a todos los órdenes de la vida a la entraña misma de la vida ciudadana y colectiva de la nación y por tanto a su porvenir y a su existencia en expresión de los Prelados de referencia.

Convenzámonos de que la lucha empieza ahora; que urge oír la voz de los Pastores de Israel en el sentido de acudir todos, pobres y ricos, patrones y obreros a sofocar el incendio social cuyas sinietras llamaradas ya han iluminado el suelo patrio y que tienden a crecer siempre con miras destructoras.

Una doble ola de justicia y caridad inunde el campo de la lucha para satisfacer legítimas reivindicaciones y apagar odios injustos. Que esos Pastores de Israel al hablar de nuevo no tengan que reprochar a los católicos españoles (como lo hacen en la Declaración consabida de que la mayor parte de ellos duermen un sueño que parece de muerte) sino que los feliciten por haber laborado todos como buenos y haber salvado la Patria y la Religión.

La sobreasada

José Aguiló

DE

SOLLER (Baleares)

Es la más preferida

Poesía infantil

Vamos, niños, al Sagrado, que Jesús llorando está; pero en viendo tantos niños muy contento se pondrá.

No llores, Jesús, no llores, que nos vas a hacer llorar, pues los niños de este pueblo te queremos consolar.

Floreotas de los valles, venir todas a exhalar vuestros más puros aromas al que es todo caridad.

Pajaritos de los bosques, venid todas a cantar, a ver si con vuestros trinos le podemos consolar.

Estrellitas de los cielos, bajad todas a adorar a Jesús Sacramentado, que está oculto en el altar.

Ven a mí, Jesús querido, que de amor muero por Ti; que mi alma enamorada sin Ti no puede vivir.

Jesús, vida de mi alma, en tu amor mi dicha está, Déjame que hoy te diga ¡oh cuánto te quiero ya!

Vulgarización científica

Marzo

Pensando en el mes de marzo, me puse a monologar de la manera siguiente:

Marzo es un mes que tiene su característica en ser el último del invierno; por consiguiente, puede considerársele, desde el punto de vista meteorológico, como prolongación de febrero. Temperaturas inconstantes, vientos huracanados, alternativas de lluvia y sol y heladas tardías. A veces resulta benigno, pero la ley de las compensaciones nos hace pagar caras sus benevolencias; por eso dicen las gentes del campo:

PEDRO DOMECO

Casa fundada

en 1730

VINOS Y COÑAC

Jerez de la Frontera

(Representantes en todos los países)